

## **Vorlage 515/2008**

Tübingen, den 1. März 2008

### **Antrag von AL/Grüne: Freigabe der Altstadt für Radler bei Nacht**

Beschlussantrag:

1. Die Fußgängerzonen der Altstadt werden – mit Ausnahme des Marktplatzes – von 20 bis 9 Uhr für den Radverkehr mit Schrittgeschwindigkeit freigegeben.
2. Die Münzgasse und die Pflughofstraße werden ohne Einschränkungen für den Radverkehr freigegeben.

Begründung:

Die Sicherheit und Aufenthaltsqualität für Fußgänger haben in der Fußgängerzone Priorität. Wo dieses nicht gefährdet ist, kann aber auch in der Altstadt den Interessen der vielen Radfahrer Rechnung getragen werden. Bisher kommen nur ca. 21% der Tübinger PassantInnen mit dem Fahrrad in die Altstadt, während ca. 17,5% mit dem PKW kommen (Altstadt-Studie). Mit unseren Vorschlägen wollen wir den Radfahrern zügigere Anbindungen ermöglichen und damit das Fahrrad als Verkehrsmittel in Tübingen attraktiver machen.

In der Münzgasse und der Pflughofstraße ist aufgrund der Straßengestaltung und der weniger intensiven Frequentierung durch Fußgänger eine Freigabe für Radler ganztags möglich und sinnvoll.

Nachts ist der Fußgängerstrom auch in der übrigen Fußgängerzone nur gering, so dass eine gemeinsame Benutzung der Wege mit Radlern ebenfalls unproblematisch ist.

Wir reichen diesen – bisher nicht entschiedenen – Antrag aus dem Jahr 2005 erneut ein.

Für die Fraktion  
Roland de Beauclair